

## 64.

Während dessen hatten die Knechte selbst ein Urtheil gesprochen und vollzogen.

Zwei Kundschafter von Albrechts Heere waren einige Stunden vor dem Gefecht aufgefangen und bis jetzt bewacht worden. Es war der tückische Koch und der schelmische Kellner der Burg zu Döben.

„Das sind die Schlangen, die unser Herr einst im Busen nährte!“ riefen Dietrichs Knechte. „Unser Herr selbst ist zu weich und würde sie noch begnadigen! Wartet nur! Wir wollen richten und vollziehen! Kommt her, ihr Buben! Schwert, Strang und Beil sind zu ehrlich für euch! Koch und Kellner sollen ihr Handwerk verschmecken; du Kellermeister sollst schlingen, und du, Koch, dein Bratfeuer versuchen und lernen! Siehe, dort an der Waldecke liegt Reißig! Mach' Feuer! Schür' an, als wenn du einen feisten Rehbock braten wollt“